
令和６年第１回定例会・一般質問 

〇日 時 令和６年３月７日（木）午前９時～ 

〇質問者及び質問の要旨 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

１ 宮本 行雄 

１．防災、地震対策について（総務課、地域整備課） 

   智頭町防災計画（令和２年度修正）には、以下のよう

に記載されている。「鳥取県地震防災調査研究報告書に

よると、鹿野・吉岡断層による地震の予想結果として、

「被害想定結果（鹿野・吉岡断層の地震）」における本町

の内容は、地震動は５弱以下、液状化は極めて低く、建

物、ライフライン、人的被害、社会機能支障はないと予

測されている。しかしながら、近隣には、山崎断層、雨

滝・釜戸断層があり、想定外の震災の可能性も考慮して

対策を講ずる必要がある。」今回発生したような大きな

災害は、智頭町単独での災害対応は困難であるが、災害

への備えはできるだけ準備をしておくことが重要であ

ると考える。国、県との連携を含めた地震対策をどのよ

うに考えているか。 

（１）建築物については耐震化の強化と推進に努めるとある

が現状と具体的な対策を、問う。 

（２）地震発生時以後、正確な情報をより早く住民に周知す

る手段について、どう考えているか。 

（３）地震発生時における、町が定めている避難場所と、仮

設住宅の用地について問う。 

（４）備蓄品の現状について、問う。 

（５）智頭町は、大雪、大雨で他の市町村との行き来ができ

なくなった経験がある。主要道路について国、県との道

路啓開等、協議されているか問う。 

9:00 

２ 安道 泰治 

１．脱炭素社会に向けた取り組みについて 

（山村再生課・企画課） 

（１）２０５０年脱炭素社会に向けた千代田区との締結を機

に森林整備、木材利用の創出、関係人口の増加などが考

えられるがどのように進めていくのか。 

（２）千代田区以外の自治体や企業などとの協定も視野に入

れて考えているか。 

 

２．百菜館の再開に向けた取り組みについて 

（山村再生課・企画課） 

（１）継承企業の中に百菜館の再開はいまだにないが、その

後の進捗を問う。 

 

３．金兒町政について 

（１）金兒町政一期目の振り返りと今後の去就について 

9:40 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

３ 岡田 光弘 

１．大規模災害を想定した地域防災の取組み 

（総務課、教育課、地域整備課ほか関係課） 

 年初に発生した能登半島地震は、日本海側、冬季間に

半島過疎地で起きた災害で似通った条件をもつ本町にと

っても、多くの教訓と課題を残したともいえる。本町が

持続可能な町として住民に安心・安全を提供していくた

めにどのように取り組んでいくのか官民一体となった取

組みが求められている。町として、地域防災を機能させ

ていくためにどのように実効ある取組みを進めていくの

か現状の認識と今後の戦略について町長の所見を伺う。 

（１）現在の「智頭町地域防災計画」について現状と課題に

ついてどのように認識するか。 

（２）減災・防災また災害発生時の県および関係団体とどの

ように連携していくか。また災害が広域化したときの備

えをどのように考えるか。 

（３）計画の住民周知をどのように図っていくか。また防災

教育にどのように取り組んでいくか。 

（４）インフラが広域に棄損した場合、複数の集落が同時に

孤立することも考えられるが、どのような対応が考えら

れるか。 

（５）災害発生時には、様々な職種のエッセンシャルワーカ 

ーの存在に依存することが大きいと考えられるが、業務

継続計画とも関連してどのような対策が考えられるか。 

（６）避難が長期化することも予想されるが、避難所の運営 

と２次避難、仮設住宅などへの備えはどうか。 

10:30 

４ 大河原 昭洋 

１．智頭らしい福祉の町づくりについて（福祉課） 

老人福祉法および介護保険法により、３年に１度見直

しを行うこととなっている「高齢者福祉計画・介護保険

事業計画」が、今回で第９期目となる計画が策定され本

定例会に提案された。 

（１）第８期の期間中に顕在化してきた課題や問題点はどの

ようなことがあるのか。 

（２）次期計画期間である令和６年度から令和８年度におい

て、課題解決に向けて取組の強化を考えている内容はど

のようなものか。 

 

２．住みたい町づくりについて（企画課） 

   東京の出版社が発表している「住みたい田舎」のラン

キングで、琴浦町は人口１万人以上の町の中で総合１位

に２年連続選ばれ、本町は人口１万人未満の町で総合６

位という評価であった。 

（１）住みたい町と思ってもらうために、どのような町づく

り政策を考えているのか。 

（２）当初予算にはどのような具体的施策が盛り込まれてい

るのか。 

11:10 
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５ 波多 恵理子 

１．教員の働き方改革について（教育課） 

（１）教員の働き方改革について教育長の所見を問う。 

（２）智頭小学校、智頭中学校の「教員勤務実態調査」の結 

果について問う。 

（３）業務の役割分担・適正化の進捗状況を１４の仕分けに 

即して問う。（小学校、中学校について） 

（４）教職員の拡充とスクールカウンセラー等の専門職の配 

置の現状について問う。 

①不登校児の対応 

②ＩＣＴ支援員の内容について 

③外国語教育の現状について（それぞれの小学校、中学 

校について） 

（５）地区学習会の現状について問う。（小学校、中学校） 

（６）教員の働き方改革について住民、保護者の理解を得る 

ための啓発の必要性について問う。 

13:00 

６ 谷口 翔馬 

１．子どもの体力向上について（教育課） 

（１）子どもの体力測定を実施しているが、その多くの種目 

が県平均を下回っている状況を踏まえ、教育長はどのよ

うに感じているのか所見を伺う。 

（２）子どもの体力向上に向けて、考えている取り組みを伺 

う。 
 

２．公園について（総務課、企画課、教育課、福祉課） 

（１）子育て世代から最も要望が多い、新たな公園を本町に 

設置してはどうか町長の考えを伺う。 
 

３．財源確保について（総務課） 

（１）本町の課題として、財源確保があげられるが、財源確 

保に向けてどのような取組みを行うのか町長の所見を伺

う。 

13:40 

７ 仲井 茎 

１．人権意識調査報告書について（総務課） 

（１）結果を受け、現状をどのように捉えているのか。 

（２）見えてきた課題に対して、今後どのような対策を考え

ているのか。 
 

２．第５次男女共同参画プランについて（総務課） 

（１）本町における女性参画の現状、委員会等・審議会・本 

町職員の管理職への登用状況を問う。 

（２）第５次男女共同参画プランの策定が遅れているが、進 

捗状況を問う。 

（３）意識調査を行う予定はあるのか。 
 

３．避難訓練について（総務課） 

（１）能登半島地震を受け、防災に対しての関心が非常に高 

まっている。全町一斉避難訓練の実施が求められている

のではないか。見解を問う。 

14:20 



 

※開始時間は、議事進行状況により変動する場合があります。 

※傍聴を希望される方は、議会事務局で所定の用紙に必要事項をご記入ください。 

 


